

Reservas probadas de crudo subieron 12% hasta 2.039 millones de barriles

ENERGÍA. EL MINENERGÍA Y LA ANH ASEGURARON QUE LAS RESERVAS DE PETRÓLEO AUMENTARON DE 6,3 A 7,6 AÑOS CON CORTE AL AÑO PASADO, MIENTRAS QUE LAS PROVISIONES DE GAS SON DE OCHO AÑOS

LAS RESERVAS DE PETRÓLEO Y GAS A DICIEMBRE DE 2021

- 2.039 millones de barriles de petróleo
- 7,6 años de autosuficiencia
- Reservas probables aumentaron de 8,8 a 10,5 años
- El índice de reposición fue de 1,83 barriles por cada barril producido
- 3.164 giga pies cúbicos de gas
- 8 años de abastecimiento
- Las reservas probables aumentaron de 9,4 a 9,7 años
- El índice de reposición fue 1,54 giga pie cúbico por cada giga producido

Departamento	Petróleo TP Mbl*	%
Meta	1.053	51,6%
Casanare	349	17,1%
Santander	175	8,6%
Boyacá	81	4%
Arauca	75	3,7%
Bolívar	62	3%
Cesar	54	2,7%
Huila	53	2,6%
Putumayo	51	2,5%
Antioquia	41	2%
Tolima	26	1,3%
Otros	20	1%
Total general	2.039	100%

Departamento	Gas TP Gpc*	%
Casanare	1.655	52%
Guajira	579	18%
Córdoba	276	9%
Boyacá	164	5%
Sucre	146	4,6%
Santander	133	4,2%
Atlántico	86	2,7%
Magdalena	57	1,8%
Cesar	19	0,6%
Arauca	15	0,5%
Norte de Santander	14	0,4%
Bolívar	6	0,2%
Tolima	6	0,2%
Meta	5	0,2%
Huila	2	0,075%
Total general	3.164	100%

Fuente: Ministerio de Minas y Energía/ANH. Gráfico: LR GR

BOGOTÁ
El día de ayer el **Ministerio de Minas y Energía** y la **Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH)**, revelaron el informe de recursos y reservas de petróleo para el año 2021. **Diego Mesa**, ministro de Minas y Energía, destacó que se trata de un buen balance si se tiene en cuenta que el país logró revertir una tendencia decreciente en las reservas de gas. En petróleo, además, logró incrementar sus años de reserva.

Colombia, con corte a diciembre del año pasado, tenía un incremento del índice de reservas que pasó de 6,3 años en 2020 a 7,6 años para el año 2021, la cifra más alta desde 2009. Las reservas probadas también tuvieron un incremento al pasar de 1.819 millones de barriles a 2.039 millones, lo cual representó un aumento de 12% entre el año de la pandemia y 2021.

En cuanto a las reservas probables y posibles, hubo un aumento de 8,8 años a 10,5 años y 10,7 años a 12,9 años, respectivamente. Mesa destacó que hubo una producción de 269 millones de barriles el año pasado. "El país reemplazó 490 millones, lo cual es un índice de reposición de 1,83 de barriles por cada que se produjo", aseguró.

Mesa aseguró también que el sector se ha dinamizado durante los últimos años y recalzó que los hidrocarburos son críticos para el desarrollo de la macroeconomía colombiana. "Es impor-

tante resaltar que desde 2018 uno de nuestros objetivos era la reactivación del sector. Cuando llegamos en agosto encontramos casi cinco años sin firmar nuevos contratos, porque eso impactaba las variables que en un futuro nos iban a dar reservas y producción", dijo el ministro Mesa. El funcionario aseguró que luego de tres años y nueve meses de ges-

tion, el **Gobierno** ha logrado firmar 69 nuevos contratos petroleros, de los cuales 11 están enfocados en áreas costa afuera.

En el caso del gas, las reservas probadas pasaron de 7,7 años a ocho años entre 2020 y 2021, lo cual fue un retroceso en una tendencia decreciente que se observaba en el año 2017. Las reservas probadas llegaron a 3.164

Preocupación por próximas políticas

Ayer, la **Asociación Colombiana del Petróleo (ACP)** reveló un informe en el que mostró su preocupación por el rumbo que puedan tomar las políticas en materia de hidrocarburos del próximo Gobierno. El ministro **Mesa** dijo que prohibir la exploración y prohibir los desarrollos costa afuera, además de los yacimientos convencionales, generaría una crisis al no tener cómo reponer la producción. "La preocupación es que a mediano plazo podríamos vivir una situación en que habría que importar crudo y gas para suplir la demanda interna", dijo.



Escanee para ver el comentario sobre el aumento de las reservas probadas de petróleo.



Diego Mesa
Ministro de Minas y Energía

giga pies cúbicos, un crecimiento de 7% frente a 2020, año en que había reservas de 2,9 giga pies cúbicos.

Armando Zamora, presidente de la ANH, aseguró que desde 2017 había una tendencia a la baja en el índice de reservas y producción. Por regiones, Casanare aporta más de la mitad (52%) de las reservas probadas, seguido de La Guajira con 18%.

En materia de petróleo, el departamento del Meta contiene 51,6% de las reservas probadas, mientras que Casanare cuenta con 17,1%. Otros departamentos como Santander y Boyacá cuentan con 9,6% y 4%, respectivamente.

En cuanto al contexto del sector, **Zamora** aseguró que el año 2020 y 2021 fueron intensos por cuando el país tuvo que reaccionar a las necesidades de la industria: permitir las revisiones de sus programas, traslado de inversiones y permitir la flexibilización para la recuperación. "Ahora estamos considerando una nueva norma para facilitar el despliegue de inversiones. Todo va a quedar listo para que la industria pueda mantener el ritmo de inversión y producción en los próximos años", destacó **Zamora**.

CRISTIAN ACOSTA ARGOTE
cacoasta@larepublica.com.co

"Coincido con la preocupación de la ACP en caso de que se cumpla lo que está escrito en algunos programas de Gobierno en materia de hidrocarburos".



Luz Stella Murgas
Presidente de Naturgas

"Debemos concentrar nuestros esfuerzos en desarrollar las campañas exploratorias oportunamente y ampliar la autosuficiencia a largo plazo".

53%

DE LAS RESERVAS PROBADAS DE PETRÓLEO SE UBICAN EN EL DEPARTAMENTO DEL META, SEGÚN LA ANH.

Síganos en:

www.larepublica.co
Para conocer el informe completo del Gobierno sobre reservas petroleras.



AGRO. TUVO UNA LIGERA CAÍDA FRENTE A 2020

Producción del agro fue 73,2 millones de toneladas en 2021

BOGOTÁ
La **Unidad de Planificación Rural Agropecuaria (Uptra)** reveló que durante 2021, la producción agropecuaria del país fue de 73,2 millones de toneladas, cifra ligeramente inferior a la registrada en el año anterior. De acuerdo con la **Unidad** la caída fue de 0,1%, pues se produjo 73,3 millones de toneladas en el primer año de la pandemia.

Esta cifra se presentó pese a dificultades vistas durante el

año anterior por cuenta del paro nacional que, así como el periodo de lluvias que se vivió en algunas zonas del país.

"La producción agrícola fue estable respecto a 2020 en términos de toneladas producidas, pese a las afectaciones para el sector por cuenta de los bloqueos y el paro nacional en los meses de abril y mayo, el prolongado periodo de lluvias en varias regiones, así como la contracción en el ingreso que afectó la caída en la demanda durante la pandemia", dijo **Felipe Fonseca**, director de la **Uptra**.

PRODUCCIÓN AGROPECUARIA EN 2021



Con respecto al total de producción, la **Unidad** reveló que 34,4 millones de toneladas co-

respondieron a alimentos, y los cultivos tropicales tradicionales, cereales y frutales registraron las mayores áreas sembradas con 70% del total. Con respecto al área sembrada, la

Uptra informó que durante este año se sembraron 5,3 millones de hectáreas, de las cuales se cosecharon 4,9 millones de toneladas.

Si bien en los cultivos permanentes como de café, palma, caña y plátano, el área sembrada aumentó; en el caso de los cultivos transitorios arroz y maíz, su área se redujo 4%.

Pese a esto, algunos sembradíos han presentado mejoras en sus cifras de productividad. Este es el caso del algodón con una variación 28,2%, el aguacate con 18,1% y el cacao con 15,9%. En el caso de otros cultivos tropicales tradicionales, estos tuvieron una reducción de 25,7% y el café de 9,8% en total de toneladas producidas. Se suman a cultivos temporales que en general tuvieron reducciones por la época de lluvias.

DANIELA MORALES SOLER
dmorales@larepublica.com.co